

Partido Socialista Argentino

AGRUPACIONES-ADHERIDAS:

CAPITAL
Comité Ejecutivo del Partido, Secretaría: Méjico 2070
Vorwitz Rincon 1141.
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070
Centro Socialista de la Boca, Zárate 165
Centro Socialista Norte, Charcas 1283.
Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131.
Club Socialista 1º de Mayo (parroquia de San Teodoro)
Paseo Colon 1195.
Centro Socialista «Carlos Marx», Liniers 1101
Círculo Socialista Italiano Castelli 18.
Centro Socialista Sección Oeste, Castelli 18.
Centro Socialista de Belgrano, Cabildo 312

INTERIOR
Comité Socialista de La Plata, Calle 49 núm 630
Centro Socialista de Bahía Blanca, O'Higgins N.º 242.
Centro Socialista Obrero, de Córdoba.
Centro Socialista, San Francisco de Córdoba.
Centro Socialista Obrero de Mendoza.
Centro Socialista del Azul, Bolívar 145.
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Corrientes
frente a la luz eléctrica
Centro Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dorrego
entre Lavalle y Piedras.
Centro Socialista de Pergamino, Pueyrredon 404.
Centro Socialista de Esperanza (Santa Fé).
Centro Socialista Obrero de Posadas, Misiones.
Centro Socialista Obrero de Rafaela, Santa Fé.
Centro Socialista Barracas al Sud, Mitre 312.
Centro Socialista Coronel Suarez.
Centro Socialista de Frías, F.C.C.C.
Centro Cosmopolita de Trabajadores de Tucumán.
Centro Socialista Obrero de Gualeguaychú (E. Ríos).

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

No sesionó el lunes último por falta de número.

La prohibición del mitin anticlerical

Decididamente Don Francisco Beazley, jefe de los esbirros de la capital, se cree un personaje, digo, más que un personaje: el emperador de todas las Rusias.

Y creyéndose tal, había de llegar un momento en que esa ofuscación del entendimiento le hiciera incurrir en un desatino. Por esto es que la comisión organizadora del mitin anticlerical y de protesta contra las hazañas de los nuevos inquisidores recibió un ukase prohibiendo terminantemente la proyectada manifestación.

¿Qué nosotros, los ciudadanos intelectualmente emancipados, queríamos protestar públicamente de los crímenes perpetrados por los frailes? Pues ahí va el decreto del jefe policíaco, y a más tenemos en vista un gran mitin clerical que se realizará en breve, sin duda, con el beneplácito de aquel.

Se prohíbe protestar contra el crimen, pero se permitirá su apología. ¿Puede haber mayor depravación?

Obrando así, Don Francisco Beazley se ha colocado al nivel de los esbirros italianos, protectores de la camorra y de la mafia; y quien sabe si ello no es la consecuencia de los recientes rozamientos con autoridades y gobernantes italianos, con motivo de las fiestas de confraternidad y de la muerte del buen rey Humberto I. Porque nosotros nunca hemos puesto en tela de juicio el efecto pernicioso de semejantes actos.

No cabe duda de que estos roces con el monárquico gobierno italiano han intervenido, con su funesto influjo, en la actitud reaccionaria de nuestra policía republicana, la que tal vez no ha reparado en que la prohibición del mitin constituye una violación de la ley fundamental del Estado. En efecto la Constitución garantiza el derecho de reunión, y cuantos se opongan al ejercicio de ese derecho cometen una violación de la ley. La ley ha sido atropellada por el jefe de los esbirros, y el atropello de la ley es un delito cuya perpetración no debemos permitir los ciudadanos conscientes.

El ejemplo del jefe policíaco es muy pernicioso, pues si los hombres que tienen que hacer acatar las leyes, las ultrajan, en cambio, y desprecian ¿en qué vamos a parar? ¿A qué vienen los sermones de las autoridades sobre la legalidad, si ellas mismas son las primeras en ponerse bajo las constitución y todos sus anexos?

No es menester extenderse en muchas consideraciones, ni tampoco descolgarse con vehementes palabras de indignación, para dejar constancia de que

el jefe de policía ha cometido un acto subversivo, que podemos clasificar con el nombre de crimen político, contra el que tenemos que reaccionar en el nombre de la legalidad.

¿Qué ha sido prohibido el mitin anticlerical?

Pues reúnanse los ciudadanos mañana domingo en la Plaza Lorea a la hora prefijada, por más que le pese al jefe de esbirros, Don Francisco Beazley.

GUIDO ANATOLIO CARTEL.

NOTAS

El Estado de Buenos Aires aplica entre otros muchos, el impuesto de guías, que consiste en cobrar un quantum por 1, por 100 ó por 1000 sobre las cabezas de ganado, los cueros y lanas, los cereales y el pasto seco.

El agricultor que quiere trasladar los frutos de su chacra a un pueblo ó ciudad donde cree poder venderlos, paga impuesto de tránsito ó sea impuesto de guía. Si allí no vende y quiere ir a otro mercado, paga otra vez el impuesto.

La Constitución Nacional tiene muchas cosas malas, pero entre las pocas buenas dice que no se pagará dos veces impuesto por una misma cosa. Los frutos del país pagan á las municipalidades, á los gobiernos provinciales y al gobierno Nacional.

¿Pensarán alguna vez los agricultores y criadores que deben organizarse y luchar contra la expropiación fiscal que les arrebató las escasas utilidades de su improbo trabajo?

La constitución no reza cuando las conveniencias de clase hablan. Los legisladores de Buenos Aires saben que el impuesto de guías es inconstitucional pero entre apurar éste y aumentar el impuesto de contribución territorial, que afecta á los burgueses, han optado por lo inconstitucional.

No se trata ya de respetar la ley. Se trata de la lucha de clases.

Hoy, la clase capitalista dueña del poder impone su voluntad en provecho propio.

Mañana, cuando la unión de todos los trabajadores sea un hecho, prevalecerán las conveniencias de la inmensa mayoría de los que producen con su trabajo personal y fecundo, y nos veremos libres de pagar impuestos sobre el pan y sobre el vestido, vale decir sobre el hambre y sobre la desnudez.

Hacer propaganda anti-socialista es una cosa y faltar á la verdad es otra.

Comprendemos que los anarquistas combatan nuestra organización, como la combaten los curas, los militares y en general todos los órganos sociales de la burguesía.

Los anarquistas son revolucionarios sensuallistas; sus trabajos tienden á provocar un supremo acto de rebeldía en que una minoría algo numerosa se lanza á la revuelta y en poco tiempo da su tierra con el carcomido sistema social en que vivimos. Barrer el [vejestorio] y organizar una nueva sociedad según un modelo pre-establecido, ese es el objeto final.

Es claro, pues, que los anarquicos (los verdaderos) son temperamentos volcánicos, apasionados por el ideal y en manera alguna pueden estar de acuerdo con nosotros que vemos operarse la tan ansiada revolución, en la serie de hechos que en continuada cadena comienzan á trabajar á la sociedad al día siguiente de inventada la máquina á vapor, y siguen conociéndola y transformándola á pasos lentos pero decisivos. No pueden estar de acuerdo con los socialistas que ciframos el triunfo del proletariado en la difusión de la conciencia de clase, en la modificación del ambiente social en que bregan el proletario y el explotador y en la absorción de las funciones sociales que desempeña la burguesía sea para modificarlas, sea para suprimirlas, sea para crear otras correspondientes á necesidades nuevas.

Y como para desarrollar nuestra acción no necesitamos lanzarnos á actos de ostensible y estéril rebeldía, puesto que todo hombre consciente es ya por convicción rebelde contra todo acto de opresión ó de injusticia; y como, por el contrario, nos complacemos en acelerar la transformación social (que se opera á pesar de burgueses y de proletarios), y hacemos consistir esa aceleración en obtener mejoras paulatinas para que los hombres vivan en condiciones más humanas; para que los niños que formarán las nuevas generaciones se all-

menten mejor, se llueven más, y en fin para que desaparezcan las más graves desdichas que pesan sobre el proletariado y lo tienen reducido á la triste condición de inconsciente paria,—por todo ésto y no obstante que en el fondo todos queremos la emancipación de la humanidad, en la práctica no nos entenderemos por que no demos el mismo valor á los medios, y más que todo porque estamos divididos en dos campos donde los hombres tienen temperamentos distintos.

Pero el afán de combatir á quienes disienten en táctica y hasta en concepciones no debe llevar á la maledicencia ni á la mentira.

Sobre todo si queremos que la gente crea que realmente estudiamos la cuestión social.

Y no debemos incurrir en falsedades como las que inserta en su último número un periódico anárquico de lengua italiana cuando afirma que los socialistas alemanes son buenas gentes que solo sirven para votar.

Grupos organizados tanto más sólidamente cuanto más fuerte es el enemigo contra quien hay que combatir, merecen el desprecio de los anárquicos. Pero en tanto, Alemania es el país donde el proletariado ha hecho las más hermosas conquistas, si se atiende á las instituciones, al tiempo y á las tradiciones medioevales, de aquel país y es allí donde se trabaja más por la emancipación social.

¿Porqué negar ésto? ¿Porqué mentir? ¿Qué clase de hombres son esos que llamándose amantes de la verdad, y habiéndose jurado á sí mismos luchar por ella, la falsean á sabiendas, ó por lo menos aceptan sin investigación las opiniones de cualquier procedencia, con tal que estén en armonía con sus gustos particulares?

Llamaré buenas gentes á los socialistas germanos, porque no salen á las calles y plazas á gritar maldiciones contra los explotadores, ó porque se ven silenciosamente resisten al opresor y van arrancándole sucesivas concesiones?

¿Son buenas gentes porque no luchan á grito herido ni se exhiben como mártires de la humanidad?

¡El octavo, no mentir!

LOTUS.

Protesta anticlerical

Se hace un llamado energético á los hombres amantes del progreso y de la justicia para que realicen la mayor propaganda á fin de que la manifestación de protesta á realizarse mañana domingo 30, resulte imponente y magestuosa.

Punto de reunión Plaza Lorea, á las 3 p.m. Harán uso de la palabra los doctores Pedro Gori, Nicolás Repetto y los ciudadanos Alberto Ghirardo, Horacio Iriani y Adrián Patroni.

El porvenir es nuestro

El Socialismo ya no asusta á nadie. La utopía de ayer, considerada como atentatoria de la sociedad, es la realidad de hoy y aspiración justa, sentida y puesta en evidencia por el progreso y la justicia.

Todas las naciones cultas reconocen la existencia legal del Socialismo y miran en él la acción lenta y ordenada, pero progresiva é irresistible, de la educación de las masas oprimidas de la Sociedad, que tienden á un mejor modo de vivir, á un régimen social más perfecto y por consiguiente á un bienestar más completo para la humanidad toda.

Con nuestra obra, completamente revolucionaria, vamos creando conciencia en la clase trabajadora, despertándola y educándola para formar esas fuerzas que, al ser suficientes, echarán por tierra el actual sistema de opresión capitalista y lo sustituirán por otro en concordancia con los principios de la ciencia y de la verdadera equidad humana.

Nuestra labor persistente, la más grande y más elevada de cuantas, hayan presenciado las edades, vá levantando y levantará á la mayoría ignorante y oprimida á un nivel moral jamás por nadie soñado. Nuestra labor diaria vá despertando energías y disciplinándolas admirablemente para formar esa acción avasalladora é irresistible, que todo lo va dominando y que se opone á las más brutales y enérgicas reacciones.

La clase obrera á medida que avanza sin interrupción de conquista en conquista hacia el ideal propuesto, vá dando pruebas de un alto espíritu de disciplina y demostrando con empeño los progresos de su educación y el sentido práctico que la guía. Abriga la confianza de que dentro del terreno de la legalidad y sin comprometer estérilmente esfuerzos ni sangre, alcanzará el fruto de su labor mientras esa legalidad le sea garantida por las clases explotadoras y dominantes.

La obra moralizadora del Socialismo internacional, que ningún gobierno ni religión realizará, cumple en el curso de las edades la más grandiosa y sublime redención social. Su misión civilizadora y humana llena la aspiración de perfección y felicidad que los hombres pueden anhelar.

La utopía de ayer es la verdad de hoy. El temor que infundía el solo nombre de Socialismo en el espíritu de los retrógrafos, ha desaparecido ya. Las verdades por él proclamadas no admiten discusión y se afirman con entereza y valor. El Socialismo lo vá invadiendo todo: á todos gusta, á todos admira y todos esperan conocer sus triunfos y sus conquistas.

La prensa burguesa, hoy aprovecha como reclamo las victorias que los socialistas alcanzan en todas partes y habla de su fuerza potencial como un reconocimiento evidente, y prevé con toda seguridad que el porvenir es del Socialismo.

Nosotros así lo hemos dicho, y la verdad va abriendo camino hasta el punto de hacer que nosotros mismos propios adversarios.

La idea socialista avanza y penetra por doquier, iluminando miles de cerebros oprimidos, haciéndoles acariar la esperanza de una pronta redención y dándoles la fuerza necesaria para la lucha.

El porvenir es de las clases explotadas de la sociedad, por que se han dado cuenta de lo que valen unidas, y una vez en inteligencia caminan á la revolución, hasta conseguir su emancipación y libertad absolutas.

D. L. V.

recorren las calles y los piquetes de policía han sido aumentados.

El burgomaestre ha publicado una proclama por la cual prohíbe que toda reunión que se efectue en la calle exceda de cinco personas.

¡Que hermosa cosa la libertad burguesa!

ITALIA

Ha terminado el proceso seguido al diputado de Felice Giuffrida y al diario socialista *Avanti*, acusados de calumnia y difamación en perjuicio del ex-comisario real en Sicilia, conde Codronchi.

A pesar de haberse probado que las afirmaciones de los encausados nos son calumnias, pues el proceso ha dejado constancia de que en víspera de las elecciones políticas en Sicilia, fueron puestos en libertad malhechores, bandoleros y mafiosi y fueron entregadas armas á varios bandidos para atemorizar á los electores, De Felice ha sido condenado á la pena de trece meses de reclusión y á 1300 liras de multa de cuya liquidación el tribunal responsabiliza al diario *Avanti* y á su director compañero Leonidas Bissoleti.

El fallo del tribunal ha sido comentado muy desfavorablemente por el público presente.

La sentencia cubre de vergüenza á los jueces que la pronunciaron.

De Felice, que joyó su lectura con la mayor entereza, fué abrazado por muchos de los presentes.

FRANCIA

El *Diario Oficial*, de París, publica interesantes datos estadísticos acerca el trabajo de las mujeres y de los niños en Francia, de los que extractamos los siguientes:

La Comisión superior de Comercio ha inspeccionado durante el año 1899 309,675 establecimientos mercantiles é industriales.

El personal empleado en ellos se compone de 229,332 muchachos menores de diez y ocho años; 618,735 mujeres y 1,647,027 hombres, mayores, aquéllas y éstos, de diez y ocho años.

En conjunto; el número de obreros de ambos sexos menores de 18 años y de mujeres que se emplean en los establecimientos industriales de todas clases, asciende á 1.068,542; los hombres mayores de 18 años empleados en dichos establecimientos son 1.647.027.

El primer número representa el 39,35 por cien y el segundo el 60,65 por cien del número total.

La edad legal para la admisión de los obreros al trabajo es la de trece años, ó doce en caso de que presenten certificaciones de poseer la instrucción primaria, y á pesar de todo, hasta el año pasado se encontraban en los talleres muchos niños que, según la ley, debieran estar aún en las Escuelas.

Estas infracciones se han corregido por la Comisión inspectora, pues gracias á su eficaz concurso se han tramitado durante el año último 2,119 procesos por contravención de las reglas relativas al trabajo, mientras que en el año 1898 sólo se han tramitado 1,002 expedientes de aquella naturaleza.

Los trabajos de la Comisión inspectora se han extendido hasta los establecimientos de beneficencia. De los 1578 existentes

LIQUIDACIÓN

Desde Roma la voz plañidera é hipócrita de un viejo embustero, el mismo que ha consagrado con su asentimiento el exterminio y el saqueo en Cuba, en Filipinas, en China; el mismo que predica la resignación á los débiles y á los hambrientos; el representante de un Dios infame, cómplice y aliado de los poderosos y de los ricos, ha lanzado el grito de alarma entre los rebatos católicos del orbe.

En los últimos años de su pontificado, que deseanos sea también el último que deshonra la historia humana, su voz mil veces mentirosa é infame, clama todavía, impotente ya y sin prestigio contra el avance fatal, irresistible de las nuevas ideas, que presagian una era de emancipación para el pensamiento humano.

Portae inferi non praebabunt... ¡Oh la ridícula profecía desmentida! Entre el estruendo del combate que sacude el mundo, despertando la dormida conciencia de los pueblos, se pierde el vaniloquio de su palabra estéril é incoherente, como se pierde el grito del naufrago entre la ensordecedora tempestad.

¡En vano! El enemigo está en la ciudadela, y ya es tarde para desalojarlo. La razón pleota demolidora, trabaja incesante cavando los cimientos con su diente de acero. La *debaacle* ha empezado y nada podrá detenerla. Al nuevo siglo que se presenta lleno de promesas y de esperanzas, incumbe el trabajo de enterrar para siempre este cadáver, que se trata en vano de galvanizar, y que ha llenado el mundo con el hedor de su podredumbre: el catolicismo.

E. DAGNINO.

ALMANAQUE de «La Vanguardia» Para 1901

Malló ya y forma un elegante folleto con una formidable impresión, contenido cincuenta grabados espléndidos además de un selecto material de lectura.

Este almanaque, único en su género en la América del Sud, es digno de figurar en todos los hogares obreros.

Hállase en venta en el interior en los centros obreros y casa de los agentes de LA VANGUARDIA, y en la Capital en los kioskos y en esta administración, Méjico 2070.

tes ha visitado 1458 durante el último año, descubriendo 4429 infracciones de la ley de 1892. El mayor número de faltas encontradas se refieren á deberes de anotación y registro; respecto á la duración del trabajo, figuran 989 contravenciones: 37 sobre higiene y seis de seguridad personal.

Para el empleo de niños menores de trece años en espectáculos públicos se ha ordenado que sea indispensable poseer permiso del prefecto, el cual tendrá obligación de poner inmediatamente en conocimiento de la Comisión inspectora el nombre, edad y trabajo de los niños que autorice para utilizarlos en dichos espectáculos.

Aunque la ley autoriza á los padre que se dedican á ejercicios gimnásticos ó acrobáticos para utilizar á sus hijos en estos trabajos, la Comisión inspectora ha solicitado que, aún en tales casos, sea indispensable la autorización del prefecto de policía.

EXTERIOR

BÉLGICA

Está en huelga los trabajadores del puerto en Amberes, y el trabajo está completamente paralizado.

Numerosas patrullas de guardia cívica

LA EVOLUCIÓN ECONÓMICA

I Cuando miramos las estrellas, creemos encontrarnos delante de un reposo eterno y sereno. Sin embargo, esos astros están continuamente en vertiginoso movimiento y su masa, lo mismo que todas las cosas, se transforma sin cesar. Ellos no son hoy lo que serán mañana ni lo que fueron ayer: primitivamente nebulosas, a través de millones de años son soles rodeados de planetas y después de siglos de siglos, los soles y los planetas, muertos, reconstituyen la nebulosa y el ciclo recomienza.

Esto es evolución, concepto que representa el principio primero del movimiento de la materia en todas sus formas, astro, peñasco, mar, planta, animal.

II Siguiendo la ley general, la humanidad evoluciona continuamente. Con justa razón, Ferri ha asociado a los nombres de Darwin y Spencer el de Marx, porque el socialismo es en suma la aplicación social del concepto de Darwin y Spencer.

La base de las sociedades humanas es siempre económica: ellas tienen por objeto asegurar la subsistencia de los asociados. Por esa razón, las formas sociales son siempre la resultante de determinadas condiciones económicas, y la evolución económica es la que rige la evolución social.

III En las tribus salvajes, lo mismo que en los pueblos primitivos, la propiedad privada del suelo no existe: dedicados a la caza y a la pesca, con una agricultura a lo más embrionaria, los miembros de ellos no consideran el suelo algo distinto del aire, la luz ó el agua, desde que desempeña para ellos un papel análogo, de don providencial y común.

IV El origen de la propiedad privada del suelo está pues en formas superiores de civilización. No se puede determinar con precisión su punto de partida, pero se sabe que es una forma económica relativamente reciente y se puede inducir que ha aparecido por etapas sucesivas. Algunas naciones han alcanzado una alta civilización sin conocerla: Egipto, el Perú de los Incas, China, acaparado el suelo por el representante del Estado absoluto, que otorgaba el usufructo de la tierra.

En los primeros tiempos de Esparta, los ciudadanos no disponían privadamente del suelo: los aborígenes conquistados, los ilotas, trabajaban la tierra, propiedad colectiva de los conquistadores.

En la Roma primitiva, la propiedad privada del suelo puede decirse que estaba en la infancia, fácilmente atacable por la legislación.

V Ella se fué consolidando paulatinamente, a medida que se desarrollaban las industrias en esas sociedades en formación. Su origen, en Roma, fué la repartición, entre los padres de familia, de las tierras conquistadas. Pero progresivamente, la propiedad se fué concentrando en pocas manos, lo que dió motivo á que los ciudadanos empobrecidos, la plebe, reclamara nuevas reparticiones igualitarias de la tierra, y leyes restrictivas para la posesión de extensiones demasiado grandes.

VI Se ve en esto la tendencia á la concentración del capital. Hombres de ideas embrolladas tratan de confundir esas reivindicaciones de las plebes romana y griega con las actuales reivindicaciones del socialismo. En aquellas revoluciones, los verdaderos proletarios, los esclavos, nada tenían que hacer, y ellos, además, no pretendían cambiar en modo alguno la forma económica.

VII La sociedad feudal, asentada sobre el derecho de conquista de los más audaces, presentaba en la servidumbre una forma atenuada de esclavitud. La tierra era propiedad del señor feudal, adquirida generalmente por conquista. El siervo pertenecía á la tierra y debía pagar á su señor una parte del producto de su trabajo.

VIII Aparecieron entonces los comerciantes y los artesanos. El artesano era enteramente distinto del obrero moderno porque la mayor parte de las veces era propietario. Sus intereses eran solidarios con los de la burguesía y formaba parte de ella.

IX Algunos frailes, en su perenne afán de hacer andar para atrás al mundo, han propuesto como panacea de la cuestión social transformar al obrero moderno en artesano medioeval. Esto es absurdo como todas las patrañas que aborta esa ralea prostituta, pues hay de por medio tres siglos de progreso y las máquinas.

X La Revolución francesa dió el poder á la burguesía, destruyendo los restos de la sociedad feudal que ya no tenía razón de ser. Triunfante la burguesía, la sociedad entraba de lleno en la faz pacífico-industrial pues la conquista dejaba de ser, en teoría, un factor económico.

XI Hasta entonces, el proletariado había sido un hecho parcial, pero como la aparición del maquinismo, que exigiendo la agrupación de numerosos obreros en la producción hacía imposible la subsistencia de la clase obrera propietaria, el artesano

y en obrero sin propiedad. Esta concentración del capital provocada por el maquinismo es el fenómeno social más importante del siglo XIX.

Marx, que contempló el movimiento cuando apenas se iniciaba, creyó que esa concentración concluiría con el acaparamiento del capital por un grupo cada vez más reducido de privilegiados, yendo la pequeña y la media burguesía á engrosar la ola cada vez más enorme del proletariado. La R. S. llegaría entonces, el capital desaparecería cortando unas cuantas cabezas.

XII Eso, como veremos, es completamente utópico. El que espere la R. S. para el día en que la burguesía media y pequeña hayan desaparecido y solo se encuentren, frente á frente, de un lado la avalancha surgiendo de millones y millones de proletarios hambrientos, del otro un grupo de capitalistas monstruosamente ricos, el que espere ese día, podrá esperar —y morir de hambre entre tanto.

La evolución económica no es tan sencilla como lo creyó Marx.

XIII Apesar de la tendencia monopolizadora de la gran industria, la pequeña industria subsiste: desalojada de un lado, prospera en otro, explotando nuevos campos y la propiedad territorial, en vez de concentrarse se subdivide cada vez más.

XIV Sin embargo, el crecimiento progresivo de los grandes capitales continúa, y en toda industria, el gran capitalista atrae al pequeño á su esfera de influencia y acaba por absorberlo. Pero este hecho no se ha extendido á todo el campo económico y probablemente, no se extenderá nunca. El pequeño capital se mantiene aún próspero frente al gran capital y no manifiesta tendencias á sucumbir á él.

Al contrario. Las grandes fortunas aumentan, pero á la par de ellas, la riqueza de la media y pequeña burguesía también aumenta.

Pero se ha producido además un hecho paradójico: la gran industria, tan despótica y cruel, en lugar de empeorar la condición del obrero, la mejora. Los países en que el obrero vive mejor son los que tienen una industria más adelantada y en un mismo país, el bienestar del obrero está casi en relación directa con la perfección mecánica de la industria que ejerce. En las naciones que progresan, en los países en que la industria es cada vez más gran capitalista, las horas de trabajo han disminuido, los salarios han aumentado y los consumos se han abaratao.

XV Además, ha aparecido un nuevo factor económico, que aumenta cada día de importancia: la asociación, que concentrando un sinnúmero de pequeños capitales en uno solo, tiene la absorción que tiende á ejercer el gran capital. Las sociedades por acciones, los sindicatos que cada vez toman más vuelo, realizan la explotación capitalista en una forma más violenta.

Pero al lado de ellas están las sociedades cooperativas, que cada día toman más vuelo. Por medio de ellas, los pequeños agricultores, por ejemplo, se ponen en condición de competir con los grandes, adquiriendo las mismas máquinas caras de que se sirven ellos y librándose de la presión de los intermediarios parásitos al vender sus productos. En Francia, las cooperativas agrícolas, cada vez más numerosas y prósperas, realizan la forma económica superior de concentración capitalista y mantienen la pequeña propiedad.

XVI Si la R. S. fuera el resultado último de la concentración del capital en pocas manos, los socialistas deberíamos ser enemigos de todo lo que favorezca al pequeño capital. Sin embargo, proponemos medidas que se oponen al desarrollo del gran capitalismo. En el concepto marxista ortodoxo, obramos así en contra de nosotros mismos.

Pero hay que convencerse que fijar la R. S. para el día en que el gran capitalismo se yerga solo sobre el mundo hambriento es pintar auroras borseales en el horizonte lejano de un ensueño.

XVII Es tiempo ya que dejemos á los anarquistas toda clase de predicciones apocalípticas y obremos en el presente.

Según Bernstein, los socialistas debemos poner á los obreros en las condiciones de holgura de los pequeños propietarios asociados. Por tanto, debemos favorecer la extensión de todas las cooperativas, pues ellas son el medio de educar á la sociedad para la asociación total de todas sus fuerzas productoras. Eso es verdaderamente práctico y científico, de acuerdo con el movimiento económico, y eso puede ser mañana, y no para las calendarias griegas.

XVIII Indudablemente, sería una solemne superchería digna del socialismo cristiano el hablar de socialismo refiriéndose á la asociación cooperativa de los obreros convertidos en pequeños burgueses. Este es el cooperativismo de Lide, simpático á primera vista pero nada práctico: en vez de lucha de clases, tendríamos luchas entre los mismos obreros, por la competencia. Las cooperativas no deben considerarse como un fin, sino como un medio

de resistencia, de la propaganda y de la acción política.

XIX El socialismo persigue la socialización de los medios de producción y del suelo. Para obtenerla, lo más práctico es educar una minoría inteligente capaz de arrastrar á la mayoría inerte, y para educarla, los medios indicados son los únicos eficaces.

XX La R. S. consiste en emplearlos razonadamente. Lo demás son palabras. Debemos tratar de mejorar progresivamente las condiciones intelectuales y el bienestar del obrero.

En la evolución, no hay nada brusco ni cataclítico; todo se produce paulatinamente, por etapas sucesivas. Antes que el obrero llegue á obtener todo el bienestar que le corresponde, deberá obtener parte de él. Lo mismo sucede con todos los problemas que prometía resolver, siempre el año que viene, la R. S. del ensueño.

XXI La R. S. está en todas partes donde se aprende y donde se progresa, en todas partes donde el obrero tiene conciencia y obra. En muchos casos, en esa obra progresiva, tendremos quizá que emplear la fuerza, pero como recurso accesorio.

Por lo mismo que es la más grande, nuestra Revolución es también la más pacífica; porque no es la pasión ciega la que nos lleva, sino el entusiasmo generoso de un propósito razonado.

AUGUSTO BUNGE.

CONFERENCIAS POPULARES

Centro Socialista Oeste

Celebrará hoy sábado 29 á las 8 p. m. una conferencia en su local Castelli 18. Hablarán los comp. Dr. A. L. Palacios y M. Pízza, sobre el tema: El anticlericalismo.

Centro Carlos Marx

El jueves 3 de Enero á las 8 de la noche en el local del Centro, calle Humberto I 3410, dará una conferencia el compañero Gevasco sobre el tema: El Programa Mínimo del P. Socialista

PROVINCIAS

TUCUMÁN

Nuestro centro socialista ha querido también participar de las fiestas que universalmente se dedican al siglo futuro, siglo de redención humana, siglo en que quizás veamos realizado nuestro programa social. Ha acordado la comisión directiva celebrarlas con el programa siguiente:

- 1.—Conferencia, por el comp. Escipión Favalli.
- 2.—Mi bandera, poesía de la comp. Justa Burgos Meyer, declamada por el niño Oscar Raimondi.
- 3.—El Vanidoso, peti-pieza desempeñada por los niños Silvio Raimondi, Tomás Ruiz, Ovidio Scioli y Serra.
- 4.—Mondlogo, por el niño Serra.

Concluirán nuestros festejos con un gran baile social para lo cual ya se han repartido numerosas invitaciones.

DE CORDOBA

Computero reductor de LA VANGUARDIA:

Le envío el siguiente recorte publicado últimamente en *La Libertad* y que bien merece ser publicado en LA VANGUARDIA para desenmascarar al señor Carlos Binda que se titula masón, y no es más que un tirano para con sus obreros.

No es la primera vez que este explotador de carne humana hace de las suyas: para él es moneda corriente, y si la mayor parte de sus obreros se han callado, también unos que otros han hecho conocer al público las infamias y las injusticias de que son víctimas por parte de un titulado masón.

Cada vez que un obrero se encuentra al frente de tiranos así; es menester que lo haga conocer al público, como lo ha hecho el compañero Diego Santiago.

Ahí van los párrafos más salientes de la carta:

Señor director de *La Libertad*:

«Convencido de su interés por el bien general, me permito rogar á Vd. quiera dar cabida en su diario al caso de que se pretendiera hacerme víctima por el propietario de la panadería. (Garibaldi) de General Paz, suburbios de esta ciudad.

«Solicitados mis servicios se dió principio al trabajo, cuando á eso de las 8 la máquina Luz y Fuerza sufrió desperfecto paralizando la accesoría que soba la masa.

«Requerida la presencia de su dueño Carlos Binda á fin de que procurara conducir la masa á otra panadería (de práctica en casos análogos) dió orden de que nos arreglásemos con el movimiento hasta dejar listo el amasijo; es decir que sustituyéramos al motor eléctrico á fuerza de brazos.

«Considerando que se nos colocaba como animales sin raciocinio, protesté y me opuse; acto continuo fui llenado de insultos y despedido sin dárseme el tiempo necesario para limpiarme por lo menos las manos.

corroborar lo que no ha mucho publicara ese diario: los abusos de ciertos patrones con los obreros, que aparte de exigirnos 18 y 20 horas diarias pretendían exterminarnos, como la intención de Binda, creyendo que siete trabajadores pueden sustituir la fuerza de un motor eléctrico....

«...Tengo entendido que la Municipalidad convino con los dueños de panaderías implantar la obligación de trabajar 9 horas, y menos, si los calores lo requirieran. A ser cierto, uno de los que no cumplen con ese pacto es Carlos Binda, que bien merece el castigo establecido por el poder comunal para los que infringen sus ordenanzas.

«En casa de Binda el trabajo se principia á la una de la tarde y se termina de 7 á 8 de la mañana, elaborándose 12 bolsas de harina con el reducido número de obreros ya indicado.

Diego Santiago.

Los patrones de las fábricas de coches se reunieron el 17 á las 8 de la noche para entenderse sobre el mejor modo de contrarrestar el avance de las sociedades gremiales.

En la fábrica de carruajes de Batro y Martínez los obreros se levantaron en huelga por una injusticia hecha á uno de ellos. En vista de esto, los patrones se vieron obligados á ceder y rebajar las horas de trabajo. La huelga duró apenas un día, saliendo victoriosos los obreros de dicha sociedad gremial.

Saluda—El corresponsal.

CRÓNICA SOCIAL EXTRANJERA

LOS CAMPESINOS DINAMARQUESES

El campesino dinamarqués, antes de cultivar su campo, cultiva su cerebro. No hay uno que no sepa leer y escribir.

En ese pequeño estado,—tan pequeño que representa la décima parte de la provincia de Buenos Aires—hay sesenta escuelas populares superiores, donde se enseña todo lo que un trabajador debe conocer. Tres mil campesinos y campesinas salen cada año de esas escuelas.

Para que cada cual este al corriente de los progresos diarios, en cada aldea existen salones para reuniones y conferencias nocturnas de carácter agrícola, económico y social.

Los campesinos y las campesinas, después de la labor del arado, de la azada y de la cocina, discuten y leen.

Mientras, por lo común, en los demás países, los campesinos constituyen la clase más atrasada, en Dinamarca forman la clase más inteligente y adelantada.

No hay para que decir que han alcanzado enormes progresos en la agricultura. Dinamarca es la nación que, con relación á su territorio, tiene más ganado; que tiene el término medio más alto en la producción del trigo entre los estados europeos. Todos los productos de la industria agrícola, como ser gallinas, huevos, queso, frutas, hortalizas, etc., proporcionan ganancias increíbles.

Actualmente existen en ese país nuevecientas lecherías á vapor, lo cual constituye el último perfeccionamiento de ese género de producción.

La cooperación ha hecho allí verdaderos milagros.

Toda la producción, todo el trabajo, queda en manos de las cooperativas.

Ha desaparecido completamente la clase de los intermediarios.

«Qué humillados nos sentimos nosotros ante los progresos de esos hermanos de Europa!

LAS GRANDES LUCHAS SOCIALES

MOVIMIENTO OBRERO EN GÉNOVA

LA CAMARA DEL TRABAJO

TRIUNFO DE LOS TRABAJADORES

En el transcurso de pocos días la atención del mundo obrero y de todos los hombres que se ocupan de las cuestiones sociales, ha estado fija en la gran lucha que ha tenido lugar entre miles de trabajadores de Liguria y las autoridades reaccionarias.

Bello, rápido y edificante, el movimiento se ha extendido para demostrar á la rapaza burguesía italiana cuán grande es el espíritu de solidaridad que la educación socialista ha desarrollado entre aquellos trabajadores.

La causa del movimiento ha sido la disolución de la Cámara de Trabajo de Génova, ordenada por el prefecto Garroni, uno de los más ineptos y reaccionarios de la península italiana.

Pretextando que la comisión ejecutiva de la Cámara de Trabajo, compuesta en su totalidad de socialistas, había convertido la institución en un centro de acción perturbadora, comunicó al gobierno que había ordenado la disolución de la Cámara guiado por el propósito de eliminar el origen de los frecuentes conflictos que se han producido entre los consignatarios y los descargadores de carbón del puerto.

La orden del prefecto Garroni causó una irritación profunda y general en las clases obreras de la ciudad y centros industriales limitados.

La resolución tomada por los peones

del puerto, declarándose en huelga como acto de protesta contra la orden de la prefectura, fué la señal de un levantamiento general de los gremios de trabajadores. El 21 del corriente se declararon en huelga los obreros del establecimiento Otero y una gran parte de los estibadores del puerto y el ejemplo fué imitado por los obreros metalúrgicos de Sampierdarena.

Los trabajos en el puerto estaban paralizados.

El prefecto Garroni tuvo que conferenciar con la comisión directiva de la Cámara de Trabajo disuelta.

Las tropas estaban acuarteladas, mientras tanto.

Pero los obreros mantenían una actitud muy serena debido á la gran conciencia en ellos despertada por varios años de educación socialista. De no ser así, las provocaciones de la autoridad hubieran surtido el efecto deseado. La opinión pública simpatizaba en general con los trabajadores y juzgaba ínfima la medida tomada por la Prefectura contra la Cámara de Trabajo.

Mientras tanto la huelga se extendía, tomaba proporciones extraordinaria, y el comercio de varias ciudades italianas, debido á la completa paralización de los trabajos del puerto, sufría enormes perjuicios, lo que tenía muy preocupado al gobierno.

Los diputados socialistas únicos y valientes defensores de la clase trabajadora á la que ellos representan en el parlamento burgués, fueron rápidos en acudir al lugar de la lucha, especialmente el compañero Pedro Chiesa, obrero barnizador y diputado socialista por Sampierdarena.

Frente á los irrevocables propósitos de los huelguistas, cuyo número pasaba de 20,000, el presidente del gabinete mandó instrucciones al prefecto de Génova para que facilitara la reapertura de la Cámara de Trabajo.

El compañero Pedro Chiesa telegrafió al presidente del Consejo de Ministros diciéndole que la huelga no era más que una solemne protesta de los trabajadores contra la orden arbitraria de clausura de la Cámara del trabajo.

El prefecto Garroni hizo varias tentativas de arreglo, pero negándose á consentir que la Cámara del Trabajo volviera á funcionar.

Los comerciantes é industriales de Milán, Turín y otras ciudades seguían sufriendo serios perjuicios á consecuencia de la suspensión del tráfico en el puerto de Génova. Efectivamente el trabajo estaba completamente paralizado: en el puerto había mucho vapores imposibilitados de partir, pues sus cargamentos permanecían en los depósitos, y los muelles estaban repletos de mercancías amontonadas en desorden, por haberlas descargado los mismos tripulantes de los buques mercantes.

La solidaridad internacional no tardó en manifestarse. La Cámara de Trabajo de Bruselas envió 200.000 francos y otro tanto prometió enviar la de Amberes en el caso que la huelga durara más de tres días.

Las Cámaras de Trabajo de Florencia, Turín y Milán y otras, comunicaron que dichas instituciones obreras, se proclamaban solidarias de la actitud de los huelguistas ligures. Al propio tiempo el gremio de los peones que efectúan la carga y descarga de los buques en el puerto de Marsella, celebraron una reunión el sábado 22, resolviendo no descargar los vapores ó buques de vela que procedieran del puerto de Génova.

Viendo que la huelga se extendió á las demás poblaciones industriales de la Liguria y que los huelguistas permanecían firmes en sus propósitos, el presidente del consejo de ministros tuvo que conferenciar con los representantes de la Cámara de Trabajo. Recibió á los compañeros Leoni y Buratti, miembros de esa institución, quienes notificaron al jefe del gobierno que los obreros volverían al trabajo con tal que se autorizara la reconstitución de la Cámara de Trabajo y la sustitución de los actuales prefecto y jefe político de Génova y otros funcionarios que no tuviesen antecedentes antipáticos á la población.

El señor Saracco no tuvo más remedio que acceder, autorizando la reconstitución de la Cámara de Trabajo la que se instalará en un local que la municipalidad ha cedido gratuitamente para ese objeto, y mandando devolver á la comisión ejecutiva los registros y libros administrativos que el jefe político había hecho secuestrar.

El domingo último 23 del corriente reunióse más de 10000 obreros para nombrar la nueva comisión directiva de la Cámara de Trabajo. Resultaron electos todos los candidatos propuestos por el Comité.

Por la tarde hubo un mitin en el teatro «Carlo Felice» al que concurrieron cerca de 12000 personas.

Pronunciaron discursos el compañero Pedro Chiesa, quien fué verdaderamente el alma de la huelga, el compañero Leonidas Bissolati, director del diario socialista *Avanti!* y los diputados De Andréis, Agnini, Massa y otros.

Al terminar cada discurso el orador era saludado por estruendosas ovaciones.

Concluido el mitin, los obreros victoriosos se dispersaron gritando: ¡Volvamos al trabajo!

El lunes último reanudose el trabajo en todas partes.

La huelga había terminado con el triunfo completo de los trabajadores.

Ahora se anuncia que el prefecto Garroni ha renunciado de su cargo y el jefe político será destinado a otra ciudad.

La vergonzosa derrota sufrida por la burguesía italiana dará nuevo aliento a los trabajadores para seguir luchando hasta su victoria final, al paso que el triunfo de los huelguistas demuestra a los trabajadores de todo el mundo que no es posible vencer a la dominación capitalista sino por medio de la organización poderosa, fuente de conciencia, de solidaridad, y de educación.

Llévense este ejemplo los trabajadores, especialmente los argentinos, quienes salen de su habitual indiferencia solo para protestar aisladamente o para realizar movimientos descabellados y desordenados que no producen sino nuevas derrotas y desconsuelos.

La huelga de los obreros genoveses es una gran lección.

Allá el socialismo ha echado hondos raíces. Opónerse a su desarrollo es obra de mentecatos.

Centro Cosmopolita Obrero de Resistencia y Socorros Mutuos de San Nicolás

Recibimos y publicamos:

A los comp. del C. E. del P. S. Argentino

El Centro Cosmopolita Obrero de esta localidad, reunido en asamblea extraordinaria, resolvió dirijirlos la presente nota, a fin de poner en vuestro conocimiento que, en pos de una reducción del peso de las bolsas de cereales a 60 kilo como máximo, está dispuesto, si no dan resultados las medidas conciliadoras adoptadas hasta ahora, a declarar la huelga de los 400 trabajadores de este puerto.

Veríamos con el mayor agrado, y para demostrar ante propios y extraños, la solidaridad de los obreros del país, que, si las circunstancias lo requieren y con el fin de poder resistir eficazmente a la avaricia patronal, tanto ese Comité como las agrupaciones adheridas al Partido nos presten la debida cooperación, para lo cual esperamos que ese Comité se servirá tomar las providencias necesarias.

A la espera de una contestación pronta y favorable saluda atte.—Victor Gard.

ISIDRO SALOMO

Noticias recibidas de España nos ponen en conocimiento de que acaba de fallecer uno de los hombres que más energía y espíritu de Sacrificio dedicaron a la propaganda de nuestras ideas en la República Argentina: Isidro Salomó.

Fue uno de los fundadores del Partido Socialista Argentino como asimismo del periódico oficial del partido, y su actividad de propagandista le proporcionó persecuciones siendo despedido por la empresa del tramway la Gran Nacional en cuyos talleres trabajaba desde hacia varios años. Lo mismo le pasó en San Cristóbal (S. F.) donde fundó un Centro Socialista.

Desde hacía varios meses había regresado a Europa para restablecerse de una enfermedad que le aquejaba; más, en cambio empeoró y dejó de existir el mes de Noviembre u. p.

Al dar la triste noticia, enviamos nuestro pésame a la familia del compañero Salomó, deseando que el recuerdo del activo propagandista inspire y fortalezca a todos los socialistas en la reñida lucha contra la dominación burguesa.

MANIFESTACION ANTICLERICAL EN LA BOCA AL PUEBLO

Un siglo más está por sonar en el cuadro de la Humanidad; el siglo llamado de las luces, de las conquistas de la ciencia, de la libertad de pensamiento, de la emancipación de los hombres.

Es el siglo que ha visto los heroísmos más sublimes y las cobardías más vergonzosas; la redención política de algunos pueblos y la opresión prepotente y brutal de otros; el despertar de las masas trabajadoras y la organización del trabajo para mejor explotarlas; la caída del poder temporal de los papas y el desarrollo de la fuerza electoral en todos los ramos sobre todo y sobre todos.

Nacido a raíz de la tormenta revolucionaria que dió por tierra con la revolución feudal ha caminado siempre entre conatos de rebelión del pensamiento y de la razón humana, a la opresión y tiranía de los bárbaros modernos.

Ha asistido al triunfo de las nacionalidades oprimidas y muere presenciando la agonía de un pueblo pequeño en número pero grande en heroísmo y sublime en sacrificios. Ha dado vida a los más puros y hermosos ideales, y muere entre el egoísmo y el mercantilismo más denigrantes. Ha presenciado los descubrimientos científicos más grandes y asiste impasible en sus días postreros a la consagración de las vírgenes milagrosas del catolicismo.

Ha sido, más que otra cosa, el siglo de las contradicciones, de las incertidumbres, de las debilidades.

¿Debemos, por esto, maldecirlo? No. El esfuerzo que la humanidad cumplió para sepultar en el abismo al feudalismo, ha hecho necesario un período de descanso para recobrar nuevas fuerzas, nuevos bríos. Y ese período de descanso ha sido el siglo XIX, el siglo que está por morir, el siglo que a pesar de sus contradicciones y debilidades ha sido necesario al progreso humano porque nos progresó los elementos indispensables para la lucha final del bien contra el mal, de la luz contra las tinieblas, de la verdad contra la mentira, de la razón contra la fe, del derecho humano contra el derecho divino, de la libertad completa y absoluta contra la opresión religiosa, política y económica.

Es un deber, pues, de todos los que luchan para el triunfo de esos ideales saludar al siglo que muere por los trabajos cumplidos en bien de la humanidad, y al nuevo que empieza porque será irremisiblemente el siglo de la emancipación humana con el triunfo de la ciencia, de la verdad, de la libertad.

Ese saludo, más que saludo, ha de ser promesa solemne de luchar enérgica y constantemente para el advenimiento de esa época de bienestar y de felicidad que forma el anhelo de todos los pueblos y en la cual no habrá ni opresores ni oprimidos, ni grandes ni pequeños, ni pobres ni ricos, sino hombres iguales en sus derechos y en sus deberes gozando libremente del producto del trabajo común, sin la mentira del fraile, sin la amenaza del sable, sin la explotación del burgués.

Ciudadanos:

Animados por estos sentimientos, inspirados en esos ideales las sociedades populares de Boca y Barracas han organizado una gran manifestación anticlerical-democrática que tendrá lugar el día 1º de Enero de 1901, a las 3 p.m., en el Teatro Iris de la Boca y a la cual están invitados a concurrir para demostrar a los eternos y múltiples enemigos de las reivindicaciones populares que está en la conciencia de todos que con el siglo nuevo terminarán para siempre las opresiones que han tenido hasta ahora subyugada la humanidad al carro de los poderosos.

Hablarán varios oradores. Por el Partido Socialista hablará el compañero Dr. Alfredo L. Palacios. Las sociedades adheridas son las siguientes:

Asociación Anticlerical, Giordano Bruno, Obreros Mecánicos, Centro Socialista de Barracas al Norte, Centro S. Juventud de la Boca, Ugo Bassi, Alianza Republicana Univeral, Logias: Figli d'Italia (M. A.) Principe de Gales, Giuseppe Garibaldi y Circolo G. Mazzini.

CONFERENCIAS REALIZADAS

La conferencia que realizó el C. S. de Belgrano en la plaza principal de esa parroquia ha sido concurrida por más de 400 personas sin excluir un buen número de señoras y señoritas.

Los oradores compañeros doctores A.L. Palacios y N. Repetto fueron acertadísimos en sus disertaciones, y merecedores de nutridos aplausos.

Por fin exhortaron a los concurrentes a alistarse en las filas del Partido Socialista, pasando a la mesa de inscripción 8 de los presentes, como socios nuevos, engro-

sando más tarde ese número con otros 2 socios que pasaron a inscribirse en el local del Centro.

Ante numerosa concurrencia que llenaba el salón del Centro Socialista Carlos Marx, realizó el domingo último la anunciada conferencia siendo orador el compañero Dr. Julio Arraga.

El tema de la disertación fué la organización económica, explicada de una manera clara y completa, por el orador que recibió muchos aplausos.

Después de la conferencia levantóse una suscripción que dió por resultado algunos pesos en favor de la propaganda.

Correspondencia de Redacción

J. Andreoli, Rosario.—Es imposible publicarlo. Mande alguna correspondencia corta sobre asuntos obreros de esa Salud y solidaridad.

MOVIMIENTO ECONOMICO Y GREMIAL

“LA ORGANIZACIÓN”

Es este el título que llevará el periódico gremial, que ha de ser el órgano de las sociedades gremiales reunidas. La iniciativa de la Sociedad Obreros Ebanistas ha sido secundada por los trabajadores organizados. Las sociedades de marmoleros, constructores de carruajes y carros, ebanistas, pintores, picapedreros, mecánicos, talabarteros y la Asociación de las Artes Gráficas se han adherido a tan buena idea, y el periódico La Organización saldrá indefectiblemente a primeros del mes que viene, y los beneficios que él proporcionará a la clase trabajadora serán muchos y notables.

Junto con la publicación del periódico gremial las sociedades de resistencia han de proceder a su fortalecimiento aumentando el número de sus afiliados y reforzando el espíritu societario, pues el periódico gremial ha de ser el porta-voz de organismos grandes y vigorosos, no de instituciones anémicas y ficticias.

Recomendamos a todos los trabajadores que hagan todo lo posible para que La Organización circule en los talleres y en las fábricas.

LA HUELGA DE SOMBREREROS

Si ninguna novedad continúa la huelga de sombrereros. La tirantez de relaciones entre obreros y patronos no se ha alterado. Hace más de un mes que los obreros sombrereros han abandonado el trabajo, y todavía no se ha resuelto el conflicto. Pero no puede estar lejos el momento de su solución. Los patronos tendrán que confederar con los huelguistas, pues la paralización de los trabajos les acarrea enormes perjuicios.

Mientras tanto se repiten las reuniones del gremio en el local de la calle Méjico 2070.

Constructores de Carruajes y de Carros

Según el aviso publicado, realizóse el domingo último la asamblea de esta sociedad. A decir verdad, fueron pocos los concurrentes, los que demuestran que muchos socios no se interesan en la marcha de la sociedad. A pesar de los pocos concurrentes, la asamblea fué un poco alborotada, lo cual también es lamentable porque se disgusta a muchos, y se les hace alejar de las reuniones.

Entre las resoluciones tomadas hubo la de contribuir a los gastos del Consultorio Médico que va a implantar el Centro S. Obrero, mediante la subvención de 5 centavos por cada recibo cobrado.

El compañero Guido Anatolio Cartei dió una breve conferencia, y empezó quejándose de que en algunas sociedades obre-

ras no se observen las reglas más estrictas de la educación societaria y del parlamentarismo. Dijo que los trabajadores tienen que reformarse mucho, para que sus reuniones sean reuniones modelo. Luego explicó las ventajas de la organización gremial.

Es de desear que los socios de esta benemérita sociedad se interesen un poco más en su marcha y realicen asambleas más concurridas.

Obreros Ebanistas

Se invita a todos los obreros muebleros, escultores, silleteros, torneros y lustradores a concurrir a la importante conferencia que tendrá lugar el domingo 30 del corriente a las 3 p.m., en el local social Tucumán 3211; donde varios compañeros disertarán sobre el siguiente tema: Necesidad de la organización.

Es necesario que todos se unan a los que ya se han dado cuenta de la necesidad de hacer prevalecer los legítimos derechos del obrero y acudan en masa a esta conferencia.

Por mal tiempo la conferencia no se suspende. Cuando ésta haya terminado se servirá un abundante lunch a todos los concurrentes.

Cocheros y mayores de tramways

Algunos compañeros conscientes de este gremio han intentado de reunirlos para organizarlo. Pero las compañías amenazaron con echar a todos los que intervinieran a la reunión. Asustados como chieuelos, los empleados de tramways no respondieron al llamado; la reunión fracasó, y los iniciadores fueron despedidos por las compañías.

Estos hechos se repetirán mientras el miedo impida a ese gremio organizarse poderosamente.

Para el Consultorio

Suma anterior \$ 128.67. Lista 22—Sociedad de pintores \$ 5, J. Petralli 50 centavos, R.A. Pronti 20, A. Juan 20, P. Juan 30, Barsanti P. 23, C. Angel 30, B. Duc 30.—Total: 7,03.

Lista 19—L. Sidi \$ 1, Tavia Minstein 1, A. Dickmann 1, A. Dickmann 1, A. Grienberg 1, S. Feldman 3, M. Polish 1, L. Stern 1, F. Goukovsky 1, S. Bouchil 1, V. Skiffirin 1, E. Suentshansky 1, J. Schornir 0,20, J. Schovartz 1, Elisa C. de Briyz 2, A. 2, A. 0,50, Locascio 2, P. Marchelli 1, W. 1, N. 1, E. Delecol 1, Bravo 1, N. 1, N. 1, M. 1, R. 2, S. K. 1, Revoltoso 1, R.R. 2.—Total: 35,70.

Lista 36—Dr. Palacios \$ 2, (mensuales) Cecilia S. de Baldovino 0,50.—Total: 2,50. Total general \$ 173.90.

- Bien, te concedo lo que pides: puedes añadir a tus crímenes un proyecto de asesinato; pero por la seguridad de Roma quiero esponderme a morir mil veces.

Diciendo esto hizo una seña a los consejeros, y estos se retiraron lentamente por la misma puerta que había dado paso a Villani.

-Ya estamos solos, Montreal; despacha pronto, porque tus instantes ojean contados.

-Senador, mi muerte no puede producirle ventaja alguna, y el mundo dirá que te has deshecho de tu acreedor por no pagar tu deuda. Fija una suma por mi vida estimada como la de un rey, y recibirás el precio constante de modo que tengas tus arcas llenas durante cinco años. Si el Buono Stato depende de tu gobierno, el interes de Roma te prohíbe rehusar mi oferta.

-No me conoces, descaudado ladrón, contestóle Rienzi con severidad, pudiera yo muy bien librarme de tus traiciones, y por consiguiente perdonarlas, pero tu ambición jamás. Yo si te conozco, Montreal; piensa en esto y dime si tú en el lugar de Rienzi dejarías vivo por todo el oro del mundo al jefe de la Gran Compañía. En cuanto al juicio que los hombres formen sobre mi conducta, debo sufrirlo sin murmurar; pero que esta conducta obtenga la aprobación de mi propia

NOTICIAS VARIAS

Mazorcas pollolal

El domingo último durante la conferencia pública que se realizó en la plaza principal de Belgrano, algunos muchachos, hijos de compañeros, iban vendiendo LA VANGUARDIA.

Por lo visto esto no les agradó a los polizontes que merodeaban por ahí, pues quisieron prohibirles la venta, y metieron presos a dos de los vendedores, quienes fueron llevados a la comisaría 23 donde fueron bastante atropellados.

A uno de ellos le fueron robados por los policianos algunos centavos que tenía en el bolsillo.

¡Vaya! hasta los policianos se meten a ladrones.

Buen sistema para acreditar la institución.

Centro S. Sección Oeste.

La nueva comisión administrativa de este centro ha quedado constituida de la manera siguiente:

Jaquinto Oddone, secretario general; Domingo Larrosi, de actas; José Basso, Tesorero; Adolfo Tuffoni, Contador. Vocales: Eduardo Porrini, Adolfo M. Gutierrez y Emilio Cappellotto.

“Escuela del Pueblo”

CENTRO SOCIALISTA «CARLOS MARX»

Suma anterior \$ 82,31.

Lista 44—A cargo de Alejandro Arnaboldi.—A. Arnaboldi 1,50, E. Molina \$ 1, A. Camp-nini 50, Mionga P. 20, J. Galli 50, M. Vittorio 20, Macchi C. 25, Fernando A. 20, E. Zafferri 50, un D. freto 20, S. Ballestruero 20, D. Coquetti 30, C. Papa 10, Bonper un cura 20.—Total: 6,05. Total general \$ 88,36.

FIESTA DE AÑO NUEVO Centro Socialista Obrero. Programa: 1-Discurso, por el comp. José Basso. 2-Paseo en la ciudad por el comp. Adolfo Tuffoni. 3-El incendio de la mina, a cargo del comp. José Basso. 4-Un recuerdo de Monon, del compañero A. Carril. 5-El día de todos, monoteísmo, por el comp. Adolfo Tuffoni. 6-Marcha de Verdi por cantantes por el compañero Ramello. 7-Tormenta de bombas y cañones por los compañeros W. Louz, V. Morazzani y M. Pérez. 8-BALLE FAMILIAR. Las tarjetas pueden obtenerse en la secretaría, Méjico 2070. Todas las noches. Precio: 1 peso, señoras gratis.

REUNIONES

Centro Socialista «Carlos Marx»

Asamblea el 6 de Enero a las 3 p.m. en su local Humberto I 3110.

Orden del día—Acta—Balance—Socios nuevos y bajas—Varios.

Se ruega puntual asistencia por tratarse de un asunto de vital importancia

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Carlos Casares, San Pedro, Coronel Suarez, La Plata, Juan B. Carril, Patagonas, Est. Simoca, Quilmes, Goddy, Azul, and Centro Socialista.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Carlos Casares, San Pedro, Coronel Suarez, La Plata, Juan B. Carril, Patagonas, Est. Simoca, Quilmes, Goddy, Azul, and Centro Socialista.

108 - FOLLETIN - 48 RIENZI. O AL ÚLTIMO DE LOS TRIBUNOS ROMANOS Eduardo Bulwer Lytton. que merecía. Senador de Roma, hazcel que se retire ese joven. Confieso mi correspondencia con Colonna, y mi deseo de ver restablecidos a los barones. Rienzi hizo una seña a Villani, y éste se retiró después de saludar. -Ya no os queda otro recurso, Guallitiero de Montreal, que descubrir enteramente los pormenores de la conspiración. -Imposible, repuso el provenzal desdenosamente. -¿Por qué? -Porque si puedo hacer lo que se me antoja cuando se trata de mi vida, no debo vender las ajenas. -Acuérdate de que queréis hacer traición a tu juez. -No hay tal cosa; ningún secreto me has confiado.

-La ley posee inquisidores que todo lo penetran. Mira. Corrióse la cortina negra del ángulo de la sala, y Montreal vió entonces el verdugo en medio de los instrumentos de tortura, propios de la época: la indignación se pintó en sus fieras miradas. -Senador de Roma, dijo con voz de trueno; esos instrumentos son para los siervos y para los villanos: soy un guerrero, un general; la vida y la muerte han estado mil veces en estas manos; he dictado la una y la otra, segun mi voluntad; pero nunca he ofrecido el tormento a mis iguales, y mucho menos a mis enemigos. Un sentimiento de aprobación brilló en la frente altiva del senador. -Guallitiero de Montreal, dijo gravemente, pero con una especie de política respetuosa; tu respuesta es la que debía salir de los labios de un hombre de honor; pero escucha de la boca de aquel a quien el destino ha convertido en juez tuyo, que ni aún para los siervos ni para los villanos se emplearán esos instrumentos en tanto que Roma respete mis leyes. He cedido al deseo de mis consejeros, que han querido experimentar tu valor; pero ten entendido, que aun cuando fueses el más infeliz aldeano del Estado, no sufrirías el tormento delante de mi tribunal.

Dime ahora si entre los príncipes de Italia que has conocido, si entre los barones de Roma que intentabas restablecer, se encuentra uno solo que pueda vanagloriarse de haber suprimido un abuso tan odioso. -Lo único que yo quería era la vuelta de los barones; no he conspirado contra tu vida. Rienzi arrugó las cejas, y dijo: -Basta ya; caballero de San Juan, conozco todos tus proyectos; los subterfugios; las evasiones, son inútiles. Sino has conspirado contra mi vida, has conspirado contra la vida de Roma. Solo un favor puedo concederte; que escoces tu suplicio. Un movimiento convulsivo contractó los labios de Montreal. -Senador, le dijo en voz baja, concédeme a solas una audiencia de dos minutos. Los consejeros dirigieron sus miradas al acusado. -Sin duda trae escondida alguna arma, dijo el más anciano al oído de Rienzi, no os fieis de él. -Montreal, respondió el senador, si esperas obtener gracia, tu empeño es inútil y yo no tengo secreto reservado para mis consejeros; habla pues. -Escúchame, como te he pedido, dijo el provenzal cruzando los brazos; no se trata ya de mi vida, sino de la suerte de Roma.

conciencia, no debo prestar oídos a la corrupción. Soy responsable ante Dios de la seguridad de Roma y Roma debe temblar mientras exista tú, mientras tu cabeza llena de artificios y tu corazón ambicioso y arrogado puedan conspirar contra el reposo, contra la libertad de mis conciudadanos. Desengáñate: tus riquezas, tu nacimiento, tu celebridad... nada puede salvarte: tus horas están contadas y morirás al despuntar la nueva aurora. -Fijos los ojos de Montreal en los del senador, conoció que debía perder la esperanza. -Té he encontrado insensible, le dijo; he juzgado sobre una apuesta magnífica, he perdido, y debo pagar. Estoy pronto. Desaparecerá el terror de la Italia, continuó el caballero con firmeza; así sea. Espera, senador: los caballeros de San Juan pertenecen a la orden de San Agustín; quiero un confesor de esta última. -Te lo concedo, y ya no puedo darte la vida, rogare al Eterno para que te conceda su gracia. -Tus ruegos nada me importan; ni los pido ni los rehuso. -Ya lo sé.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

bajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza. Que por consiguiente, la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, ó se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social. Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, solo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

permanente en los registros cívicos, y demás reformas que faciliten la acción. 1.—Tornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 a 18 años y prohibición del trabajo industrial de los niños menores de 14 años.

13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras. 14.—Reglamentación higiénica del trabajo industrial; limitación del trabajo nocturno a los casos indispensables, prohibición del trabajo de las mujeres en lo que haga peligrar a la maternidad y ataque la moralidad.

YA APARECIÓ el almanaque socialista de LA VANGUARDIA. Se halla en venta en esta administración y en todos los kioscos. Precio de cada ejemplar 0,50

IMPORTANTE La administración de LA VANGUARDIA ruega a los suscritores de la capital que dejen en su casa algún encargado de pagar la suscripción del periódico, para no obligar al cobrador a presentarse muchas veces a sus domicilios, lo que origina una gran pérdida de tiempo.

Agrupación "Carlos Marx" A primeros de Diciembre empezará a funcionar el colegio diurno que está estableciendo esta agrupación. Muy digna de encomio nos parece la iniciativa de esos compañeros, quienes así fomentan la acción educadora del partido socialista.

Escuela Internacional Méjico 2070 Esta escuela funcionaba en la dirección del compañero Guido A. Cartai. Las inscripciones se reciben todos los días de 11 a.m. a 4 p.m., y de noche de 8 a 10.

Centro Socialista Obrero Se recomienda a los socios que no estén al corriente sin causa justificada, lo hagan lo más pronto posible, de lo contrario se les aplicará el artículo 7º de los estatutos. Al mismo tiempo se advierte que los que estén enfermos o parados, den cuenta mensualmente en secretaría. La Comisión.

- Agentes de "La Vanguardia" Azul—A. Castellanos. Bahía Blanca—B. Calneggia. O'Higgins 242. Córdoba—T. del Río. Salta 208. Mendoza—M. Filz. Est. Domínguez (Entre Ríos)—A. Sas. Esperanza (Santa Fé)—Emilio Krause. Est. Jacinto Arauz (Pampa)—Pascual Miguel Junín—J. Castro. Mercedes (Bé. As.)—P. Magri. Pergamino—J. Casarino. Potadas—C. Brouchy. Quilmes—D. Blotti. Rosario de Santa Fé—C. Sinniger. Santa Fé—L. Brunel. San Germán 986. San Francisco (Córdoba)—J. Deville. Saladillo (E. C. O.)—Y. Tenaglia. Santiago del Estero—R. Rapa. Ramal Frías a Santiago del Estero—N. Petersen. San Martín (Prov. B. As.)—C. Pequeño. Tres Arroyos—J. Barreto. Villaguay—J. Riebs. Bahía—J. Scholtus. Cor del Plata—L. E. G. Mar del Plata—C. Cornejo. Coronel Suárez—Santiago Parazzo. Alcega—J. Chiapero. Hojalatería. San Nicolás—G. Biller.

Avisos Económicos

Herrería de obras—Enrique Molina, Independencia 3179—Se hace todo trabajo perteneciente al ramo.

Taller mecánico y pulimentos a vapor—de Rafael Murino Hnos., Solís 34, 36 esq. Av. de Mayo—Composturas de armas y todo lo perteneciente al ramo. Especial en aparatos para vidrieras.

Taller a vapor de reposaje, pulimento y nikelado—de Miguel Piza—Rivadavia 1849. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

Agencia di Pubblicazioni Italiane—de Ismael Crespi, Talcahuano 277—Especialidad en libros, revistas y periódicos socialistas. Publicaciones socialistas recomendadas (por entregas): Scritti di Marx, Engel e Lassalle.—Storia Socialista; compilada por Jaurés.—Storia del Socialismo in Italia.—L'Asino.—L'Avanti, Parola dei Poveri, Sempre Avanti.

Carpintería y fábrica de muebles, de Francisco Papetti—Belgrano—Se lustran y componen muebles a domicilio.—Especialidad en muebles de dormitorio.—Calle Cabildo 2314.

Se desea saber el paradero de Strepponi Filippo, hijo de Strepponi Colombo; y el de Pablo Strepponi, ambos de Piateda (Valtellina) (Italia). Los busca su pariente B. M. Calneggia, calle O'Higgins núm. 242—Bahía Blanca. (B. A.)

Herrería y taller mecánico—de Gerónimo Molina—Máquinas para helados, cocinas, trabajos artísticos, composturas, etc.—Cangallo 1889.

Taller de platería, joyería y relojería de Casiano H. Cabiluna—Especialidad: cincelados en plata, composturas de relojes y de joyería en todo lo perteneciente al ramo.—Gazcón 1570.

Fábrica de muebles—de Victorio Crespi, Chile 639—Rico surtido de Comedor, Dormitorio, Luis XV, Biblioteca y Escritorio a precios sumamente baratos. Son los mejores que se hacen en el país.

Profesor de piano—Ernesto Zaferrí, da lecciones de solfeo, organiza orquestas para bailes de sociedades y particulares, a precios módicos, calle Independencia 3236.

Cooperativa Tipográfica—Reconquista 417—Buenos Aires. Se hace toda clase de trabajos tipográficos, rebaja para las sociedades obreras y Centros Socialistas.

El Socialista de Madrid y La Lucha de Clases de Bilbao. Las personas que desean conocer la marcha del Partido Socialista en España pueden suscribirse en esta administración, un peso el trimestre.

Fábrica de jaulas, de José Invernizzi—Pringle 986. Se construyen de todas formas por mayor y menor. Se atienden pedidos para la campaña.

"LA REFORMA"

Revista del sistema curativo natural y del vegetarianismo. Trimestre \$ 2. Administración: Paraguay 939. En venta en todos los Centros

Café del Centro S. Obrero

MÉJICO 2076

¡Atención! ¡Atención! ha sido reabierto el café con nuevo surtido de bebidas, refrescos, cervezas, sandwich, etc. Los precios son módicos y la calidad excelente, y se admiten pensionistas en familia, a precios módicos.

Café del Centro S. Obrero

A su clientela

de Antonio Michélo hace saber que desde la fecha, 20 del corriente, entra como socio de este establecimiento José P. Prati. Juntos al antiguo dueño, el mismo seguirá siendo correcto para la competencia de la concurrencia.

Librería del Pueblo

DE JUAN ANDREOLI Agencia de LA VANGUARDIA y venta de libros, periódicos y útiles para colegios. SAN MARTIN 1549 ROSARIO

Cooperativa O. de Consumo

Esta sociedad ha suspendido temporalmente el reparto de mercaderías a domicilio, por hallarse actualmente sin repartidor. Para suplir esta vacante reciben ofertas el gerente de la sociedad, M. H. Schulze, y el administrador de LA VANGUARDIA, J. Margall, en el local Méjico 2070, quienes darán informes al respecto a los solicitantes.

A las Confiterías

MAQUINAS CON VOLANTE DE NUEVO SISTEMA Para hacer HELADOS Se construyen de todos tamaños a PRECIOS MÓDICOS 1889—CANGALLO—1889

Librería Obrera

DE PEDRO B. CAPDEVILA

Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases. SE VENDEN cigarrillos y cigarrillos de las mejores marcas existentes.

COOPERATIVA

OBRAERA DE CONSUMO

2070 — MÉJICO — 2070

- Yerba paraguay, Cruz de Malta K \$ 0,68. Arroz glacé..... 0,32. Garbanzos..... 0,55. Porotos chilenos..... 0,20. Café Brasil, tostado..... 1,10. Caracollito..... 1,60. Aguila, tarros chicos... 0,35. molido especial..... 1,50. Achicoria..... 0,50. Sal de Cádiz, gruesa..... 0,08. Sal fina..... 0,15. Almíbar francés..... 0,80. Remi..... 0,70. Acéite italiano, lata de 1/4 @ del país, 1ª calidad, litro del país lata..... 2,50. Kerosene, lata..... 3,70. litro..... 0,22. Chocolate Aguila, lb..... 0,50. Thé Teiera, k..... 4,00. Aguila tarrito..... 0,45. Jabón, barras grandes..... 0,45. de tocador pañitos, 4 Winsor 3 por..... 0,20. de Rosa pañito..... 0,10. Fideos blancos especiales... K 0,20. amarillos..... 0,25. Dulce membrillo..... 0,60. Velas estearinas paquete... 0,20. Beriso..... 0,18. Tarritos dulce Noel, surtidos Galletitas Bagley surtidas... 0,20. Lola..... 1,20. Azul Monserrat 3 hojas..... 0,05. Borao..... 0,70. Bacalao..... 0,60. Sardinas (cajita)..... 0,17. Baisun cajita..... 0,05. Pasafaros doceña..... 0,30. Tabaco grueso y fino..... 0,18. Tomates tarros..... 0,20. Jabón barras chicas..... 0,30.

Centro de Cobranzas

Sucursal de LA VANGUARDIA

Zárate 365 (Boca) El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Zárate 365 (Boca) Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos. Admite suscripciones para "La Vanguardia" y el "A B C del Socialismo."

L'AVANTI

AGENCIA DE PERIÓDICOS Y FOLLETOS SOCIALISTAS de B. M. CALNEGIA

Atiende de todas partes pedidos de suscripción a los periódicos: LA VANGUARDIA, A B C del Socialismo, El Socialista (de Madrid), Vorwaerts, L'Avanti, L'Asino, Lucha de clases (Bilbao), Siempre Avanti, Parola dei Poveri, L'Avanti, El Progreso, Tribuna Libre (de Córdoba) y La Reforma.

Se remiten francos de porte, donde haya oficina de correos.—Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no serán atendidos.—Dirigirse a B. M. Calneggia, calle O'Higgins número 242.—Bahía Blanca.

"Aux Charpentiers"

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confectionados desde 22 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calzoncillos, etc., etc. Todos nuestros mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Cia Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL Montes de Oca 1700, esq. California

El Obrero

PELUQUERÍA Y PERFUMERÍA

1873—ALSINA—1873

Abono especial para socialistas

FOTOGRAFIA

Dagnino Hnos.

Retratos malleables y de última novedad. Especialidad en bromuro, deos y lápiz. PRECIOS SIN COMPETENCIA 1808 - Independencia - 1808 Casi esquina a E. Ríos

A LOS TRES OCHOS

Advertisement for Luis Malicier, featuring an illustration of a man in a top hat and a sign that says "Ropería" and "Sombrereria". Luis Malicier 1587-95 Rivadavia 1868-65

LIBRERIA del PUEBLO

DE ADRIAN PATRONI 1575—CHARCAS—1575

REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general. Se reciben encargos para impresiones, serigrafías, etc., etc., con envío por correo al interior.

Para las riquisimas

Cervezas: QUILMES,

QUILMES BOCK,

QUILMES CRISTAL,

Dirigir los pedidos a la

Cervecería Argentina Quilmes

CALLE BRAZIL 731

BUENOS AIRES

FOLLETOS SOCIALISTAS

EN VENTA en la administración de LA VANGUARDIA Méjico 2070.

- El Capital por Carlos Marx, obra completa... 5,00. Principios socialistas por G. Deville, obra completa Bases Económicas del Derecho por A. Loria—traducción de A. Piffero... 0,30. Observaciones sobre la cuestión social De Amicis Socialismo y Educación.—E. De Amicis... 2,00. Apuntes para el Primero de Mayo... 2,00. La teoría científica de la historia y la política Argentina.—J. B. Justo... 0,50. Cooperación Obrera, por el Dr. Juan B. Justo. Los Trabajadores en la Argentina. A. Patroni 1º de Mayo, por J. Ingegnieros... 0,20. La jornada de trabajo por id... 0,15. El Alcoholicismo por A. Bunge... 0,15. Socialismo y Libertad, por J. Jaurés... 0,20. El presente y el pasado del criollo por Adrian Patroni... 0,25. La Situación del Paisano por el Hijo de Juan sin Patria... 0,10. Futuras Propagandistas y Uva Huérfana Proletaria por Adrian Patroni... 0,10. La Mentira Patriótica, El Militarismo y la Guerra por José Ingegnieros... 0,60. Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Malagarriga En el año 2000.—Bellamy... 2,00. Breves estudios biográficos, por M. Aquino... 1,00. Almanaque de La Vanguardia de 1900... 0,30. Almanaque de La Vanguardia de 1899... 0,20. El patriotismo y la guerra con Chile.—Martí El idilio diabólico.—Adolfo Retté... 0,20. A los Indiferentes, por A. Patroni... 0,05. el ciento... 1,50. Los Culpables, por A. Patroni... 0,40. Catecismo Librepensador, de R. Vereas... 0,40. La Justicia del Socialismo, por M. Aquino... 0,10. Estudio sobre el socialismo científico por Deville En los Estados Unidos.—J. B. Justo... 0,50. Himnos socialistas... 0,20.

EN ITALIANO

S. Colombo—La libertad y la morale neo-socialismo 0,10 Bertoldo, contadino, ragiona sulle prediche del covo Bonomelli e spiega il socialismo... 0,10

Hombres débiles

parece que la Naturaleza ha ordenado que después de la sangre el fluido seminal sea la sustancia más preciosa en el cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural del producirá siempre resultados desastrosos.

TESTIMONIOS ESPONTANEOS

Acercas de la maravillosa eficacia de las afamadas

Pastillas Americanas

Para la cura radical de Espermatorrea, Impotencia, Varicocele, Decadencia prematura, Derrames, Insomnio, y debilidad nerviosa y general

Preparadas por La Comp. Especialista del Norte New York, E. U. A.

La Guayra, Venezuela, 28 Febrero 1899

Compañía Especialista del Norte. Batimados doctores—Hace como un año mi vitalidad se agotó y me encontraba en un estado de gran debilidad. Comencé a usar por entonces sus pastillas, siguiendo sus instrucciones, y puedo asegurar que desde las primeras cuatro semanas, observé un cambio notable, tanto me encuentro al presente completamente curado. Había estado sufriendo de una enfermedad insoportable durante quince años, y había sido tratado por muchos médicos, sin encontrar alivio. Pongan la bondad de aceptar la expresión de mi agradecimiento por su valiosa ayuda y creame su atento S. S. y amigo. Juan Bautista Padrán.

Jipijapa, Ecuador, Febrero 13 de 1899.

Compañía Especialista del Norte, New York. Muy Hon. misrs. Las Pastillas Americanas de que ya he oído me causaron un efecto benéfico, que a mi modo de ver, me salvó una vez más radical, tanto que autorizo a Vds. para que bajo mi firma, hagan uso de este certificado como lo erant más conveniente.

Etienne José A. Pura Pura.